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Все ли готово к зиме?
«Рудный Ковдор» побывал у комбината. Вот что рассказали 

работников коммунального хо- товарищи из жилищно-комму- 
зяйства горнообогатительного нального отдела.

Что сделали электрики
A. МАШИГИН. Мастер ЖКО.

Ассигнованные на ремонт 
электропроводки средства нами 
освоены с превышением. Расход 
составил 5.000 рублей. Это озна
чает, что электрики жилищно- 
коммунального отдела сделали 
больше, чем намечалось планом.

Приведу один пример. Ремонт 
электропроводки в средней шко
ле нам не планировался. Но по
лучилось так, что пришлось за
менить 1.180 погонных метров 
электросетей. Работы выполнены 
в течение пяти дней.

Своими силами мы заменили 
134 электросчетчика. Замена 
производилась, как правило, у 
тех, кто ворует электроэнергию. 
То стекло разобьет, неумело 
втискивая фотопленку, то выве
дут счетчик совсем из. строя.

В текущем году электрики ра
ботали лучше, чем прежде. Дело 
в том, что все работы нами пре
дусмотрены раньше. Мы знали, 
что и где надо делать, соответст
венно подготавливали материалы. 
В нашем коллективе стало за 
правило не оставлять работы на 
более отдаленное время.

Мы тоже
B. ЯБРИК0В. Мастер ЖКО.

- Подготовка коммуникаций об
щего пользования у нас стояла 
в центре внимания. Известно, 
что водоразборные колонки на 
улице Строителей не работали, 
была выведена из строя вторая 
нитка водопровода в районе ре
зервуара. Мы своими силами вос
становили водопровод. Выполнен 
ряд других работ, например, за
менены диафрагмы в системе 
отопления, приведен в порядок 
компенсатор на улице Победы.

Станции перекачки и водона
сосная станция обеспечены топ
ливом на зиму. Выходит, условия 
работы для обслуживающего пер
сонала будут нормальные.

Было бы неправильно гово
рить, что нами сделано все. 
Возьмем трубопроводы в подва-

Известную положительную 
роль сыграла борьба с любите
лями легкой наживы. Например, 
нами уволен с работы вымога
тель В. Кашин. Как специалист, 
он мог бы многому научить мо
лодых рабочих. Но как человеку 
такую работу доверять нельзя. 
Он не считает зазорным брать с 
квартиросъемщиков деньги за 
работы, которые он обязан вы
полнять в порядке служебного 
долга. У шабашечника установи
лась такса - - три рубля.

Не все проживающие берегут 
народное добро. Например, в до
ме № 3 на улице Ленина мы 
четыре раза восстанавливали 
электропроводку. При таком вар
варском отношении к линиям 
электропередачи у нас не хватит 
ни сил, ни средств.

Сделано много. Более чем в 
восьмидесяти домах восстановлен 
свет в подъездах, почти в два
дцати домах отремонтирована 
сеть в подвальных помещениях. 
Сверх плана нами проведены ра
боты в детском саде № 73, 
средней школе и в одном доме 
подсобного хозяйства.

не сидели
лах. В ряде случаев изоляция с 
труб сбита, не все узлы управ
ления приведены в полную тех
ническую готовность, известная 
работа предстоит по приведению 
колодцев в порядок. Если мы 
выполним эти работы, тогда мож
но говорить о завершении подго
товки к зиме.

Большое беспокойство вызы
вали взрывы на руднике. Дело в 
том, что часто в помещениях 
насосной и перекачек бились 
стекла. Теперь нам не грозит 
такая неприятность: обыкновен
ные стекла заменены стеклобло
ками.

Нельзя сбрасывать со счета 
ремонт отопительной системы на 
лестничных клетках домов. Пред
стоит огромная работа, а мате
риалов подчас нет.

Время подумать 
о сантехниках

В. КАРПУХИН. Мастер ЖКО.

Текущий ремонт отопительной 
системы или системы водопро
вода и ремонт капитальный нель
зя отождествлять. В действитель
ности же получается так, что 
и капитальный, и текущий ре
монт производят одни и те же 
люди. Такое соединение ничего 
хорошего не дает, так как чело
век вынужден все время «пере
страиваться».

Пора наводить производствен
ную культуру и у нас. Нельзя 
дальше терпеть такое положе
ние, когда в узлах управления 
грязь, помещения завалены 
разным хламом, битыми живот
ными, как, например, в доме 
№ 14 на улице Победы. Трубо
проводы и целый ряд других со
оружений (в некоторых случа
ях) молено и нужно красить. Мы 
не практикуем покраску, про
должаем жить так, как жили 
раньше, мол, «железо выдер
жит»,

Много надо сделать по изоля
ции труб. Медлить с этими рабо
тами нельзя. Откладывать на 
позднее время непростительно. 
Опыт подсказывает: все, что
можно сделать сегодня, не сле
дует откладывать на завтра.

В свое время мы выучили че
ловека делать для сантехников 
заготовки. Теперь такого рабо
чего у нас нет. Видимо, придет
ся снова браться за подготовку 
специалиста. Вот что значит, 
когда мы не всегда бережно отно
симся к рабочим, мало работаем 
с ними, не вникаем в глубину 
причин, вызывающих ненормаль
ности.

Подготовка системы отопления 
лестничных клеток зависит не 
от одних нас. Мы приведем в хо
рошее техническое состояние 
трубопроводы и радиаторы, но 
если входные двери не будут за
крываться, на площадках будет 
гулять ветер, пользы от наших 
работ будет .мало. Значит, преж
де, чем идтй сантехникам, пусть 
поработают плотники. А мы не 
подведем. Пусть будет трудно, 
только сантехники никогда не 
жаловались.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ.
Зам. начальника ЖКО.

Подготовка жилого фонда к 
зиме находится в наихудшем 
состоянии: мы не можем выпол
нять ряда работ лишь только по
тому, что мало имеем плотников, 
кровельщиков и рабочих других 
специальностей.

Состояние жилого фонда вы
зывает известную озабоченость. 
Например, в общежитии Л! 2 
(улица Победы) до 80 процентов 
стекол разбито. Кровля многих 
домов тоже требует ремонта. 
Подвальные помещения отеплены 
не везде, окна не застеклены.

Объем работ большой, а людей 
►мало. Следовательно, наша зада
ча состоит в том, чтобы в юби
лейном предоктябрьском соревно
вании удвоить, утроить трудо
вое напряжении и всесторонне 
подготовиться к зиме.

Большую помощь нам могут 
оказать активисты —  старшие 
домов и члены домовых комите
тов. Но она, эта помощч, станет 
возможной лишь тогда, когда 
управляющие домами поднимут 
эту силу, привлекут ее к работе. 
Не секрет, что некоторые работы 
могут быть выполнены силами 
проживающих. Например, заделка 
подвальных окон, входных две
рей и мелкий ремонт кровли, 
могут быть выполнены силами 
населения. К сожалению, мы не 
всегда используем такие возмож
ности.

Как электрики, так и сантех
ники много говорят о проделан
ном. Слов нет, что сделано, то 
сделано. Только и здесь у нас 
не все в порядке. Вот, например, 
электрики заменили 134 счетчи
ка. Почему? Да только потому, 
что расхитители электроэнергии 
чувствовали себя вольготно, их, 
в лучшем случае, штрафовали, а 
дальше дело не шло. Электрики 
не использовали такие средства 
воздействия как печать, товари
щеские суды, рабочие собрания. 
Пусть бы о любителях взять бес
платно то, что не положено, зна
ли в городе, на производстве. 
Вот тогда меньше пришлось бы 
«ловить» плутов, возиться с ни

ми. И, наоборот, мы не поощря
ем честных квартиросъемщиков, 
рачительных хозяев.

Приведенные факты и приме
ры свидетельствуют об отрыве 
управляющими домами от прожи
вающих. Плохо, когда у нас нет 
постоянной деловой связи с ак
тивом, с нашей опорой.

Объем работ у нас большой, 
а рабочих мало. Только и имею
щиеся, сантехники в особенно
сти, не всегда трудятся в меру 
своих сил и способностей. На
пример, компрессорщик участка 
«Водоканал» А. Довгоброд дока- 
катился до такой жизни, что 
против него надо было возбуж
дать уголовное, дело. Когда им 
занялась милиция, дебошир сбе
жал.

Случаи нарушения трудовой 
дисциплины говорят о том, что 
еще не все резервы нами исполь
зованы. что есть еще в запасе 
сила, способная уменьшить (если 
не ликвидировать) разрыв между 
объемом работ и наличием спе
циалистов. • Если нарушители 
прекратят свои похождения (а 
такое время будет, я верю), мы 
лучше сможем выполнять хозяй
ственные дела, содержать жилой 
фонд в более лучшем виде, чем 
теперь.

*  *  Ж

Подготовка коммунального хо
зяйства к зиме — дело большой 
важности. Если мы создадим 
нормальные условия каждому 
трудящемуся, производственные 
дела в цехах горнообогатитель
ного комбината пойдут лучше. А 
сделать это мы обязаны.

Практика прошлых лет под
сказывает, как мало подчас мы 
уделяем внимания бытовому 
устройству рабочих и служащих, 
плохо относимся к ремонту квар
тир, устранению неисправностей 
водопровода и т. п., не придаем 
должного значения укреплению 
санитарно-технической службы.

Руководство жилищно-комму
нального отдела принимает меры 
к всесторонней подготовке жило
го фонда к зиме. Но ему нужна 
помощь. Инструмент, обучение 
рабочих, внимательное отноше
ние к нуждам отдела— не менее 
важная задача, чем все другие 
производственные вопросы.

ДЕНЬ ПРОШЕЛ ВЕСЕЛО
Утра 16 сентября выдалось 

хмурое. По небу ползли низкие 
облака, над землей висел туман.

Был тот самый час, когда на 
улицах больше всего детворы. 
Самые маленькие, в колясках, 
отправлялись в ясли, чуть по
старше —  в сопровождении ро
дителей шли в детские сады, а 
большинство направлялось к шко
лам.

Прозвучал сигнал горна, и ко- 
колонны учащихся средней шко

лы двинулись по заданному 
маршруту. Когда пришли на ме
сто, Все съестные припасы пош
ли в «общий котел». Развели 
костер, напекли картошки. По
жалуй, нет вкуснее блюда, как 
картошка в лесу!

День прошел не Напрасно. 
Учащиеся играли в волейбол, 
пели песни, катались на плоту. 
Не было места скуке.

Хорошо осенью в лесу!
Г. ВАСИЛЬЕВ.
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Мончегорску—30 лет
20 сентября городу Мончегорску исполнилось тридцать лет. 

Долго хранила Кольская земля несметные богатства «края непу
ганых птиц». Пришел советский человек и прежде дикая окраина 
превратилась в крупный район металлургов. С того и началось. 
Вслед за Мончегорском стали расти другие города и поселки метал
лургической промышленности или сырьевой базы металлургии.

Сегодня заполярный город —  город высокой производственной 
культуры, развитой промышленности, крепкой экономики.

В лекционном зале вечернего техникума собрались студенты, ветственным словом выступает зам. директора ГО Ка А. Е. Магар 
преподаватели, инженеры горнообогатительного комбината. С при- так . Фото А. Андронова.'
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Большую работу проделала бригада электро
монтажников ковдорского участка «Севзапэлек- 
тромонтаж», руководимая А. М, Березовским. Ме
сячный план она выполняет на 118— 120 процен
тов. Около 1.700 погонных метров металлических 
труб и 12 километров провода положили электри
ки в Доме культуры. Сейчас бригада заканчива-

В парт ийных организациях

Удобная форма учебы

ет свои работы на установке электроарматуры и 
оборудования. Занимается комплектацией, прове
ряет схему. В середине октября думает сдать 
объект полностью.

На снимке: бригадир А. М. Березовский с чле
нами бригады — 3. Узеновой, А. Петуховой, 
Н. Сорокиной.

Фото А. Андронова.

Теперь стало лучше

В учебном комбинате прошел 
семинар секретарей парторганиза
ций города. Перед партийными 
руководителями выступили работ
ники Кировского горкома партии 
А. И. Лапаев и А. Н. Семышев, а так 
же председатель Кировского го
родского комитета народного кон
троля М. К. Михеев и ряд дру
гих партийных, советских yi хо
зяйственных работников.

Проводимые городским комите
том партии семинары приносят 
очень большую пользу, они яв
ляются своеобразной формой 
учебы партийного актива. Имен
но здесь можно разрешить ряд 
непонятных вопросов, научиться

Состоялось открытое партий
ное собрание в жилищно-комму
нальном отделе горнообогати
тельного комбината. Коммунисты 
обсудили подготовку к новому 
учебному году в системе партий
ного просвещения. Решено при
влечь к учебе беспартийных 
руководящих товарищей, которые

Ничто не предвещало беды 
водопровод, отопление, канализа
ция работали исправно, ребятиш
ки тоже не пользовались под
вальными коммуникациями в ка
честве различных укреплений и 
укрытий. Все шло хорошо.

Наступило утро. Первые, кто 
пошел в подвал дома № 14, что 
на улице Зеленой, опешили: ка
нализационные воды «вышли из 
берегов» то есть, из подвала 
протекли в тамбур. 1? обычных 
сапогах нечего было заходить, 
так как вода заходила выше ко
лен. И вот тут началась тревога, 
каждый бросился спасать свое. 
Дело в том, что в подвальных 
кладовых хранятся разные при
пасы, заготовленые впрок. А тут 
столько воды. Поплыли грибы, 
ягоды, варенье. Квартиросъем
щикам жаль было своего добра. 
Посыпались обвинения и упреки 
в адрес водоканализационного 
участка жилищно-коммунального 
отдела горнообогатительного ком
бината, дескать, не досмотрели.

избегать ошибок в практике 
партийного руководства.

И все же приходится говорить 
о некоторых секретарях партор
ганизаций, пренебрегающих уче
бой. Например, вот уже дважды 
не посещали семинар и совеща
ние секретарь парторганизации 
жилищно-коммунального отдела 
горнообогатительного комбината 
А. Машигин и его заместитель 
тов. Ябриков, партийные руково
дители ремонтно-строительного 
цеха и ряда других хозяйствен
ных подразделений комбината. 
Непонятно, почему эти товарищи 
пренебрегают партийной учебой.

Гр. СМОЛОВ.

по долгу своей службы являют
ся проводниками партийной по
литики на производстве, воспи
тателями масс.

15 партийной организации ' по
добраны пропагандист и его за
меститель, занятия поведет на
чальник ЖКО тов. Марков, а в 
его отсутствие — тов. Звегинцев.

Виновнички же очередного 
«наводнения» находились ближе, 
в самом доме. Не секрет, что еще 
не все проживающие пользуются 

‘канализацией так как положено. 
Часто слесари-сантехники извле
кают из труб тряпки, консерв
ные банки, различный хлам. И 
никто в этот момент не бросит 
обвинения участку „ «водоканал». 
Так произошло и на этот раз: ка
нализация забилась в резуль
тате закупорки труб. Какие-ни
будь один-два человека не хотят 
соблюдать правила эксплуатации, 
а терпят все жители дома.

Дом № 14 отличается от мно
гих, где живут семейные. Не ува
жают жители труда строителей, 
не уважают самих себя, за что 
получили соответствующую рас
плату.

Желательно было бы знать 
мнение руководства жилищно- 
коммунального отдела: как дол
го подвал дома будет служить 
рассадником антисанитарии?

Такое бывает 
редко

Г. Прокудин родился и вырос 
в лесном краю. И  чем бы ни за
нимался человек, его тянет к 
лесу, в тайгу.

Так случилось и на этот раз. 
Отправился Г. Прокудии на ры
балку. Озеро Гирвас встретило 
спортсмена приветливо. Д а не 
усидел человек лесного края на ] 
месте —■ потянуло в бор.

...Величаво стоят стройные сос
ны, в кронах деревьев порхают 
лесные пичуги. А  внизу, под по
логом леса, грибы. Много их, 
этих грибов. Такого урожайного 
года не помнят старожилы Ков- 
дора. И вдруг... Что за чудо: от 
одного корня растет несколько 
подосиновиков.

— 1 Один, два, три, четыре... 
Десять штук. Вот это сбор! Не 
каждому удается встретиться с 
чудесами природы!

Я. ГО Р Ю Н О В

Наша консультация
А. Н. Шевляков, проживаю

щий в гор. Ковдоре, спрашивает: 
«Могу ли я уволиться с работы 
по собственному желанию, если 
я заключил пятилетний трудо
вой договор о работе на Севе
ре?».

Отвечаем А. Н. Шевлякову:
Лица, заключившие срочный 

трудовой договор о работе в рай
онах Крайнего Севера, не могут 
увольняться с работы ио собст
венному желанию.

Помещение красного уголка 
автобазы горнообогатительного 
комбината прежде напоминало 
заброшенное учреждение. Длин
ные измазанные мазутом скамей
ки, грязные стены и еще более 
черный пол — таковы «достоин
ства» культурного очага автомо
билистов. И все мы привыкли 
«к производственной обстановке», 
никто не возмущался бескуль
турьем.

Сейчас трудно вспомнить кто 
подал первую мысль превратить 
красный уголок в то, чем он 
должен быть. Но рабочие не мог
ли мириться дальше, и профсо
юзная организация базы взялась 
за дело. Не все шло гладко, 
встречались и препятствия.

Теперь в помещение приятно 
зайти: на стенах картины, в
том числе любимец воинов Васи
лий Теркин, фотостенд _ «50 лет 
Советской власти», социалисти
ческие обязательства коллектива 
и итоги соревнования, фамилии 

j ударников коммунистического 
I труда и другая наглядная агита- 
! ция.

На специальном постаменте —
| бюст В. И. Ленина.

На столах шахматы, газеты. 
Есть чем развлечься, приятно 
провести свободное время.

Совсем недавно в жизни кол
лектива произошло радостное со
бытие: мы получили премию как 
победители соревнования. Члены 
цехового комитета профсоюза за-

Нарушителям — бой
15 сентября товарищеский суд 

цеха сетей и подстанций рас
смотрел материалы, присланные 
Еовдорским отделением милиции 
на рабочего И. И. Самойлова.

Что же натворил электромон
тер, за что его привлекли к от
ветственности?

Будучи в общежитии, рабочий 
напился, стал хулиганить, нару
шать общественный порядок, по
кой проживающих. Уговоры не 
действовали на гуляку. Тогда 
прибегли к помощи милиции.

Товарищеский суд вниматель
но выслушал нарушителя и вы
ступивших на суде, обстоятельно 
учел все обстоятельства и объя
вил Ивану Ивановичу Самойлову 
выговор.

На заседании присутствовало 
пятнадцать человек. Принципи
альным было выступление испол
няющего обязанности начальника 
цеха М. И. Ветрова.

Ф. СУСЛОВ. 
Председатель товарищеско
го суда цеха сетей и под
станций.

думадись: а не пустить ли эти 
деньги на приобретение собствен
ной библиотеки? Предварительно 
все сошлись на том, чтобы ку
пить книжный шкаф и литерату
ру. Затем мы выступили с этим 
предложением перед рабочими и 
работницами автобазы. Нас под
держали. Теперь в цехе имеется 
своя библиотека.

В нашем коллективе есть много 
хороших производственников — 
водителей, ремонтников и людей 
других специальностей. Мы ре
шили к 50-летию Октября орга
низовать специальный стенд, по
священный нашим вожакам со
ревнования. Сделаны первые ша
ги. Пройдет совсем мало времени 
и стенд будет.

Наведение культуры стало воз
можно благодаря поддержке рабо
чего коллектива. Когда разговор 
пошел о приобретении библиоте
ки, никто не возражал. Наоборот, 
некоторые откровенно говорили, 
что лучше деньги пустить в об
щее дело. Пусть книгами пользу
ются и те, кто склонен к спирт
ному, а личной библиотеки не 
имеет.

Конечно, нами сделано еще не 
все. Только я верю, что вместе с 
партийной организацией и адми
нистрацией цеха мы преодолеем 
все трудности и красный уголок 
будет еще лучше.

А. КВАШНИН. 
Председатель цехового но- 
митета профсоюза.

В исполкоме 
горсовета

Исполком Ковдорского город
ского Совета депутатов трудя
щихся принял решение об упоря
дочении движения грузового 
транспорта на улицах города 
Ковдора.

1. Скорость всех видов тран
спорта на улицах города не 
должна превышать 30 километ
ров в час.

2. Запрещается стоянка гру
зовых автомобилей и автомоби
лей, занятых на перевозке людей, 
как на улицах, так и во дворах.

3. Запрещается движение гру
зового транспорта по улице 
Ленина, а по улице Парковой 
— всем видам транспорта.

4. Запрещается проезд тран
спортных средств на гусеничном 
ходу ПО ВСЕМ улицам города с 
бетонным покрытием.

Решение исполкома вступает в 
силу с 20 сентября 1967 года.

И. о. редактора 
А. Ф. А Л Е К С А Н Д Р О В .

Кинотеатр «Юность»
23—24 сентября — новый ху

дожественный фильм СШ А  «Сне
га Килиманджаро» Начало в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

Документальный фильм «Юрий 
Толубеев». Начало в 22 часа.

25— 26 — новый художествен
ный молдавфильм «Горькие зер
на». Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 
22 часа.

27, — цветной художественный 
широкоэкранный фильм «Сы
новья Большой Медведицы». Н а 
чало в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

28-29-30— новый франко-италь
янский фильм «Фантомас разбу
шевался». (Вторая серия). Нача
ло в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

Д Е Т С К И Е  К И Н О Ф И Л Ь М Ы
24 «Король Дроздобород».
28 — «Киносборник: Мальчик с 

коньками, Трамвай в другие горо
да. Начало сеансов в 10 час. 
15 мин.

Директор Ковдорского горно- 
обогатительного комбината при
нимает трудящихся комбината по 
личным вопросам каждую среду 
с 15 до 17 часов. Запись на при
ем производится во вторник.

Администрация.0. ИВАНОВА.
— Хорош картофель, разваристый. Потрудились не напрасно, — 

говорит Т. А. Мисюрина дочери. Фото А. Андронова.

Адрес редакции:- город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, комната 9, телефон №  8-33. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак, 4874

СКО РО  ЗА К Н И ГИ

В школе молодых коммунистов
На днях прошли очередные за- ветствии с планом, утвержден- 

нятия в школе молодых комму- ным городским комитетом пар- 
нистов, Учеба проходила в еоот- тии. В. ВАСИЛЬЕВ,
■овоюяоююяоаоюасэщоюююмсэю*

Опять «наводнение»


